

## ENTORNO

# España arrebató a EEUU el trono importador de jugadores de baloncesto

ACB, LEB y el resto de ligas españolas de básquet ficharon a 706 deportistas extranjeros en la temporada 2016-2017, mientras que vendieron a 544 deportistas a otras competiciones extranjeras.

Guillermo G. Recio  
13 mar 2018 - 04:59

Unos 544 jugadores de baloncesto se marcharon de España, de los que el 33,8% eran c

España es uno de los países con más presencia en el fútbol, pero también es uno de los territorios más importantes para el baloncesto. Es más, las ligas españolas masculinas y femeninas juegan un papel destacado en el mercado de fichajes, y en 2016-2017 incluso superó a Estados Unidos como el país con más jugadores fichados del extranjero, según se desprende del último *International Basketball Migration Report*.

El informe, realizado por el International Centre for Sports Studies (Cies) y la Fiba, revela que España fichó a 706 jugadores procedentes de otras ligas de fuera del país, de los que sólo un 10,5% eran deportistas españoles que volvieron a su territorio de origen. Gracias a esta cifra, España se situó en primera posición mundial de la clasificación de países más importadores, superando a Alemania y Estados Unidos, que un año antes estaban en primera y segunda posición, respectivamente.

También ha habido un aumento respecto al número de jugadores masculinos y femeninos que abandonaron España en 2016-2017, ya que la cifra se situó en 544 deportistas, de los cuales el 33,8% eran españoles. Por tanto, en la temporada pasada se superó a Francia y España logró la segunda posición sólo por detrás de EEUU, que exporta 1.650 jugadores, de los cuales el 83,1% son estadounidenses.

## Unos 544 jugadores de baloncesto se marcharon de España, de los que el 33,8% eran deportistas españoles

Los principales destinos de los jugadores que militaban en España un año antes fueron Alemania, Italia, Portugal, Turquía, Suecia y Lituania. Se trata de algunas ligas con importantes crecimientos, como la turca, la alemana y la lituana

Por el contrario, los deportistas que entraron a las ligas españolas de mayor rango procedían de Francia, Inglaterra, Serbia, Grecia, Polonia y Hungría. En este flujo de transacciones, algunos de estos países son importantes canteras de jugadores, como Francia y Serbia.

El hecho de que hayan aumentado los traspasos internacionales un 5,5%, hasta 8.737 jugadores, también ha hecho que el número de agentes se haya elevado un 5,4%, hasta 484 intermediarios. Durante la pasada campaña operaron 31 agentes españoles, mientras que Serbia contó con 32 personas dedicadas a esta actividad y Estados Unidos registró a 149 profesionales.

Baskonia y Joventut de Badalona, dos modelos diferentes

La ACB es una de las mejores ligas europeas de baloncesto, pero hay distintas filosofías a seguir. El Baskonia es el conjunto que cuenta con mayor porcentaje de extranjeros, con un 93,8% de la plantilla, y el FC Barcelona Lassa el tercero, con una ratio del 75%. De hecho, la ACB es la liga profesional con un mayor peso de los jugadores no nacionales, con un 69,6%. No es una cuestión baladí, ya que este ha sido uno de los puntos de fricción en la negociación del nuevo convenio colectivo.

Aunque los deportistas no españoles representen la mayor parte de las plantillas de las entidades ACB, ello no significa que éstos sean de los más importantes de sus conjuntos. Los equipos españoles buscan jugadores extranjeros veteranos para complementar a los españoles, ya que se trata del país con jugadores foráneos con más experiencia, con una media de 27 años, y el territorio con deportistas no nacionales con menos implicación en el juego, con una media de 17,1 minutos.

España cuenta con ejemplos como el del Iberostar Tenerife, entre los cinco primeros por media de edad más alta, con 29,3 años de media entre sus jugadores extranjeros. Por otro lado, Valencia Basket y Divina Seguros Joventut están entre los cinco equipos con atletas foráneos con menos minutos de juego

, con 13,8 y 13,9 minutos, respectivamente.

En la Liga Endesa, en 2016-2017 hubo un total de 78 jugadores españoles, mientras que los extranjeros fueron 188 deportistas. De ellos, 49 eran estadounidenses, seguidos de los serbios (14), lituanos y croatas (diez por país), eslovenos (8), franceses (7) y argentinos (6).

Estos datos arrojan un poco más de luz sobre la situación del baloncesto en España, un país donde por ley debe haber un máximo de dos fichas extracomunitarias por conjunto. De hecho, estas normas todavía están pendientes de renovar por parte de la ACB y la Asociación de Baloncestistas Profesionales (ABP), ya que la intención de la patronal es liberalizar más la inscripción de los atletas.